
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 15 DE JUNIO DE 1811.

SAN VITO MODESTO Y CRESCENCIA MARTIRES.

El jubileo está en la iglesia de la Catedral.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 46' y se pone à las 7 h. 14'. Sale la luna à las 1 h. 17' madr. y se pone à las 2 h. 40' tarde. Es el 25. de la luna.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las h. 6' madr. || Seg. alta à las 9 h. 8' mañ.
Prim. baxa à las 2 h. 46' mañ. || Seg. baxa à las 3 h. 28' tarde.

NOTICIAS DEL REYNO.

Alicante 24 de mayo. — Se avisa que la segunda division del tercer exército ha rechazado al enemigo hasta dos leguas mas allá de Guadix, haciéndoles algunos prisioneros, muertos y heridos, de los que muchos son pérfidos españoles que empuñan las armas contra sus propios hermanos. — En Baza debe ser mui severa la justicia que castigue exemplarmente á varios adictos al partido frances. Parece increíble que estos monstruos se abriguen en el seno de una patria que les ha dado el ser, y á quien deben su estabilidad y fortuna; pero por nuestra desgracia se fecundiza semejantes raza de bribones. — El exercito segundo sostuvo el 12 un choque glorioso, persiguiendo al enemigo hasta las murallas de Tortosa, y tomándole muchos efectos que abandonó en el punto donde comenzaron á batirse.

Idem 26. — Tarragona presenta al tirano su cerviz erguida, y el atolondrado Suchet experimenta delante de sus muros que aún tenemos en España ciudades heroicas que puedan ser como Zaragoza, Gerona, Ciudad-Rodrigo, y Astorga el terror del imperio frances cimentado sobre la usurpacion y tiranía. Son extraordinarios los esfuerzos que hace dicho Suchet para estrecharla, pero tambien va con ciendo que le cuesta cara la fiesta hallandose tan á los principios, son varias las acciones parciales en que se le ha escarmentado ya, y es notabilisima la del 18 del corriente en el punto del Olivo, cuyo ataque gloriosísimo para nuestras armas costó al enemigo entre muertos, heridos y prisioneros la enorme pérdida de 1200 hombres peleando los españoles á bayonetazos, distinguiéndose las fuertes heroínas catalanas en medio del campo de batalla. ¡ Himnos eternos á estas mugeres fuertes, gloria de su nacion y ornato de su bello sexó!

Idem 27. — Sarriel se halla á cinco leguas de Tarragona con 500 infantes y 800 caballos, sin duda con el objeto de llamar la atencion del ejército cincumbelador de dicha plaza; y el general Villa-campa con el Empécinado á las inmediaciones de Teruel, determinados á caer sobre Zaragoza tendrán probablemente conuinada la misma idea. El dia 15 hizo una salida la guarnicion de Tarragona en número de 1200 hombres, con el fin de demoler un parapeto que construyó el enemigo sobre la playa contra los buques y entrada del puerto, la que sin embargo de no haberse podido efectuar, perdió Suchet mucha gente por el fuego infernal que le hicieron un navio de linea, una fragata, una corbeta y 6 lanchas inglesas, una fragata y 10 lanchas españolas. — El coronel Villamil dió parte el 13 de haber batido completamente y puesto en fuga desordenada á 800 infantes y 120 caballos enemigos que salieron de Valls en socorro de un batallon que atacaban los somatenes; y el expresado Villamil con pérdida de solos 20 hombres hizo en los franceses una horrible carnicería y se apoderó de varios efectos como vino, aguardiente fusiles, mochilas, &c.

(*Diario de Alicante.*)

Elche de la Sierra 18 de mayo. — „Los ingleses han desembarcado en Santoña en número de 400 hombres, que deben reunirse á los 400 de Lónega, y á los 800 de Mina con el objeto de cerrar el boquete de Irun.

De los dos Massenas, tío y sobrino, el uno ha sido hecho prisionero: se ignora qual. El primero se hallaba en Valladolid con 7 ú 800 hombres, único resto de su ejército. Mina esperaba las resultas de Massena para practicar en Pamploña la operacion que Rovira ha executado en S. Fernando: sus avanzadas se hallan en el convento de Capuchinos de aquella ciudad, cuya guarnicion acaba de contribuir á Mina con 800 raciones en dinero. Le ha llegado el real despacho de brigadier juntamente con 500 duros, 200 fusiles, y un caballo que le ha regalado el gobierno. La guerra de la Rusia, Turquía y Prusia es indudable; y aun se dá por cierto que las tropas rusas han invadido ya la Polonia, las turcas la Dalmacia, y las prusianas los estados que pertenecian á la confederacion del Rhin. En este ejército tenemos ya gaceta, para cuyo objeto un religioso extraxo la imprenta de Victoria y se ha establecido en Mendoza. (*Gaceta de la Mancha.*)

Soria 14 de Abril. — Este horizonte presenta cada día una perspectiva nueva. Nuestros heroicos caudillos traen al enemigo en continua agitacion; pero donde quiera que le encuentran, allí le dan una batalla. El inmortal Mina puede contar las acciones por los dias. El 23 del pasado atacó á los enemigos en los Arcos y los mató 300. El 24 los buscó en Sorlada, y recogió los despojos de 74 que quedaron tendidos, sin contar un gran número de heridos y prisioneros que les hizo. Aquella noche atravesó los montes de Amescoa; y apostándose en el carrascal, interceptó el rico combai que llevaba á Francia el releñado comandante de Tudela: grande presa! En metálico solo tomó un millon de reales. En santa Cruz de Campézo ha tenido ahora dos dias de accion, regulándose la pérdida del enemigo en 1200 hombres; y algunos la hacen subir á 1500. Para complemento de nuestra

fortuna solo falta que el espíritu de Mina fuera comunicable como el de Elías. Quantas estaciones tendria que andar su capa!

El Jueves santo celebramos los divinos oficios con una efusion muy particular de nuestras almas á causa de haber evacuado aquel dia los franceses esta ciudad. Su direccion fue camino de Burgos, y se llevaron dos millones y 400y reales. El trasiego de estos ladrones es general: lo mismo escriben de Valladolid, asegurando que por aquella ciudad han transitado para Francia 17 generales, porcion de oficiales, y alguna tropa. (*Gazeta de la Mancha.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. Consiguiente á lo dispuesto por el real tribunal del consujado de comercio de esta plaza en su decreto de 22 de Mayo ultimo se cita, y emplaza á qualquiera que se considere con derecho al concurso y bienes de D. Pedro de Luéta de este comercio para que en el termino de 18 meses acuda á formalizarlo con los documentos que lo comprueben, pues pasado dicho termino los pagos que se hagan serán sin reato de fianza chancelandose las que se hubiesen dado parandole perjuicio quanto se actue. Cádiz 10 de Junio de 1811.

OTRO. Calle Nueva en la tienda frente al leon de Oro número 50 se venden sombreros ingleses con equidad.

VENTA. En la calle del Rosario junto á la cueba se vende jabon blando de Mallorca de superior calidad, y duro del mejor de Candia por quartos de arroba y libra al precio de 23 quartos la libra del blando, y por quartos de arroba á 22 y el duro á 28 la libra, y por mayor á 27.

Salchichon catalan del mas superior á 24 rs. la libra castellana.

Bolas finas de olor á 4 rs. cada una.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.